

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al n.º es.	3 Pesetas
Fuera, trimestre.	3
Extranjero, id.	700 G
Anuncios y comunicados: á precios convencionales	

TORTOSA

Lunes 6 de Agosto de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 176

PROGRAMA

de los Juegos Florales que se celebrarán en la ciudad de Tortosa el próximo mes de Septiembre, durante las fiestas dedicadas á la Santísima Virgen de la Cinta.

Deseoso el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad de que en las extraordinarias fiestas con que este año ha de honrar Tortosa á su Excelsa Patrona tomea parte principal las Ciencias y las Letras, acordó la celebración de este Certamen. Con la cooperación de la Comisión organizadora al efecto nombrada y con el apoyo que patriótica y expléndidamente han prestado, Autoridades, Corporaciones e ilustres personalidades, cuyo concurso se ha solicitado, ha podido organizarse esta hermosa fiesta que tanto ha de contribuir a levantar el buen nombre de nuestra ciudad, haciéndola figurar dignamente al lado de las que tienen por norma y costumbre, convocar á concurso á la inspiración y á la intuición.

El Excmo. Ayuntamiento y la Comisión organizadora, cumplen un gratísimo deber haciendo público su profundo agradecimiento á cuantos han respondido á la invitación ofreciendo valiosos premios.

Dirigen ahora, otra para que acudan a disputarlos á escritores y poetas, deseando les conceda Dios inspiración y acierto para desarrollar los temas científicos propuestos y para cantar las excelencias de la fe, las grandezas de la patria y las ternuras del amor, que sea y serán siempre fuentes inextinguibles de poesía.

Jurado

Iltre. Dr. D. Ramón O'Callaghan, Canónigo Doctoral de esta santa Iglesia.—Iltre. D. Rafael García, Canónigo Magistral de la misma.—D. Felipe Santiago Vilá, Médico cirujano.—Don Baltasar Noria, Catedrático y Farmacéutico.—D. Antonio de Monasterio, Abogado y Notario.—D. Manuel María Queralt, Abogado.—D. Luis Lluís Dolz, Abogado.

Mantenedor

Iltre. Sr. D. Rafael García.

Tomas y premios

«Flor natural», premio de honor y cortesía que se adjudicará á la mejor poesía de tema libre. El autor premiado tendrá derecho á elegir la Reina de la fiesta.

II

«Descripción histórica y artística del Palacio episcopal de Tortosa.»

Trabajo en prosa. Premio del ilustrísimo Sr. Obispo: Un crucifijo de plata.

III

«Cuadro dramático ó cómico», en prosa ó en verso y un acto. Premio del Excmo. Ayuntamiento: Un objeto de arte.

IV

«Historia de la estancia del Antipapa Luna llamado Benedicto XIII en Pefiscola y de sus relaciones con la Iglesia de Tortosa.» Trabajo en prosa. Premio del excelentísimo Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral: Una obra de arte.

V

«Gozos á la Virgen de la Cinta», escritos en catalán ó tortosino, siendo preferidos los que por su metro puedan ser puestos en música y susceptibles de ser cantados por el pueblo. Premio del M. I. Sr. Vicario General de la Diócesis Dr. D. Jaime Cararach: Una cinta de plata.

VI

«Perfeccionamientos que se pueden introducir en la fabricación de aceites.»

Premio del Banco de Tortosa: Una escribanía de plata.

VII

«Proyecto para el establecimiento de un Banco agrícola en esta ciudad.»

Premio de la Cámara Agrícola: Una escribanía de mármol y bronce.

VIII

«El Velocipedismo en sus relaciones con la higiene.»

Premio de la Sociedad Velocipédica: Un objeto de arte.

IX

«Poesía en lemosín ó tortosino moderno, que cante ó historie las glorias de Tortosa.»

Premio del Centro del Comercio: Un objeto artístico.

X

«Poesía del género festivo que mejor describa alguna costumbre popular de la comarca de Tortosa.»

Premio del Club Recreativo: Un objeto de arte.

XI

«Antiguos usos y costumbres, privilegios y libertades de la ciudad de Tortosa. Trabajo en prosa.»

Premio del Sr. marqués de Tamarit: Una joya artística.

XII

«Cuento, de tema libre.»

Premio del Sr. Conde de la Torre del Español: Un objeto de arte.

XIII

«Poesía castellana que cante las glorias de Tortosa y su patrona la Virgen de la Cinta.»

Premio del Sr. D. Diego de León: Un ejemplar de «El Quijote».

XIV

«Trabajo en prosa en forma de leyenda ó composición poética en sus diversos géneros, que mejor describa ó cante las bellezas y recuerdos históricos del sitio conocido por el barranco y torre del Zelio.»

Premio del Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió: Una joya artística.

XV

«Oda á la patria.»

Premio del Sr. D. Emilio Fernández Luis, Registrador de la Propiedad de este partido: Un objeto de arte.

XVI

«Colección de veinte y cinco cantos y tonadas populares tomados de la localidad, donde se canten á solo ó con los instrumentos acompañantes propios, transcritos musicalmente con rigurosa exactitud y acompañados de la copia de cada canto y del título que fuesen conocidos.—En una breve memoria descriptiva, redactada aparte, se anotarán las circunstancias folkloricas de los cantos ó tonadas transcritas, haciendo resultar la importancia que para el Folk-lore musical de la nación, tienen señaladamente los de nuestro distrito municipal y su provincia á que habrán de pertenecer exclusivamente los de la expresada colección.»

Premio de D. Felipe Pedrell: Un ejemplar lujosamente encuadrado del «Cancionero musical de los siglos XV y XVI» y una lira alfiler de oro y brillantes.

XVII

«Las cuatro estaciones.» Poesía.

Premio de D. José Alcoverro: Un relieve de barro imitación al bronce, obra del donante, y que lleva el mismo título que el tema.

XVIII

«Colección de cantares originales cuyo número no baje de doce ni exceda de veinte.»

Premio de D. Juan Cardona y Tió: Un cuadro al óleo, obra del donante.

XIX

«No hay más Pirineos.» Composición en verso ó prosa.

Premio del Agente Consular de Francia: Un objeto artístico.

XX

«Fundación, vida y beneficios que ha prestado la sociedad «Círculo de Artesanos» al pueblo de Tortosa y su Comarca.»

Premio de la Sociedad «Círculo de Artesanos»: Un objeto de arte.

XXI

«Poesía que milló descriga una visita ó anada á Mij Camí.»

Premio de D. Francisco Riba y Lledó: Cincuenta pesetas.

XXII

«Progresos y utilidades de la imprenta en el principado de Cataluña desde su invención hasta nuestros días.» Trabajo en prosa y en lengua catalana.

Premio del impresor D. Emilio Cantero y Hernández: Impresión y encuadernación en rústica de una monografía de cuarenta y ocho páginas, en papel satinado y portada á dos tintas, sobre asunto á elección del autor premiado.

Adición

«Relación histórica de las heroínas del Orden del hacha de esta ciudad.»

Premio del Ilustre Sr. Marqués de Bellet: Un objeto de arte.

XXIV

«Al que mejor ensalce, en prosa ó en verso, á Nuestra Señora de la Cinta de Tortosa, como Patrona y Protectora.»

Premio del Ilustre D. Tiburcio Povill, Dean de esta Santa Iglesia Catedral: Un ejemplar del «Quijote».

Notas

1.º Las composiciones deben ser inéditas y originales, y deberán ser acompañadas de un pliego cerrado que contenga el nombre del autor y lleve escrito en la carpeta el título y lema de la composición.

2.º Las composiciones premiadas quedarán de propiedad del excelentísimo Ayuntamiento el cual se reserva el derecho de publicarlas.

3.º El Jurado se reserva conceder los accésit de que juzgue merecedoras á las composiciones no premiadas.

4.º No se hará entrega de los premios á los autores cuyo pliego contiene anagrama, pseudónimo ó contraseña.

5.º Las composiciones sobre los temas que no tengan taxativamente señalada la lengua en que deben escribirse, se admitirán indistintamente en catalán ó en castellano.

6.º Los pliegos que contengan los nombres de los autores no premiados serán quemados públicamente el día de la celebración del Certamen que tendrá lugar en el local y hora que se anunciará oportunamente al publicarse el fallo del Jurado.

7.º El plazo para la admisión de las composiciones espira el día veinte de Agosto á las doce de la noche.

8.º Las composiciones serán remitidas al secretario del Jurado D. Luis Dolz, calle de Benasqués, número 6, Tortosa.

9.º Si se recibieran nuevos premios, se anunciarían por medio de una adición al presente cartel de convocatoria.

Tortosa, 14 Julio de 1900.—El Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento.—EDUARDO RICO.—El Presidente de la Comisión organizadora.—RAMÓN O'CALLAGHAN.

CRÓNICA

La salud en Remolinos

Como prueba evidente del buen efecto sanitario que han producido en Remolinos las mejoras allí verificadas por el Ayuntamiento, nos consta, por datos fidedignos, que desde el 20 de Junio al 26 de Julio del actual, no ha ocurrido ninguna defunción en la numerosa parroquia de Santiago, a la cual corresponde el populoso barrio de Remolinos, cosa no vista desde cerca de 40 años.

Ante esos datos tan satisfactorios para la salud de aquel laborioso vecindario, nada tiene de particular que en Remolinos se prodiguen justos elogios a la actual situación de nuestros amigos, por las reformas allí realizadas con muy laudables propósitos coronados por tan feliz éxito en pro de la higiene pública de aquella laboriosa barriada.

El calor

Después de dos días algo frescos a consecuencia del vientecillo Norte que ha reinado, hoy vuelve el calor a sentirse con intensidad, llegando a marcar el termómetro de 33° a 34° centígrados.

Cruces

Per Real orden, fecha 31 de Julio, se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar al maestro de obras militares D. Joaquín Andú y al ceñador de fortificación don Francisco Pérez.

Nuestra enhorabuena.

Teatro del Balneario

Y El conocido tenor de zarzuela don Joaquín Rumani ha tomado en arriendo el Teatro del Bulnérrio de esta ciudad para verificar durante las próximas Ferias y fiestas de Nuestra Señora de la Cinta, veinte representaciones con una notable compañía de zarzuela cómica. Próximamente publicaremos las listas de la compañía repertorio y condiciones de abono.

La inauguración tendrá lugar el dia 18 del presente mes.

Un bautizo singular

En una casa de Cherta, suspendido del picaporte, fué hallado un capazo que contenía una hermosa criatura recién nacida. Los vecinos de la calle enterados y compadecidos del pequeño infante, reunieron dinero y le compraron abundante ropa, disponiendo su bautizo con mucho regocijo y tirando después muchos dulces por las calles, según la costumbre establecida en todos los bautizos ordinarios de casi todos los pueblos de esta comarca.

Merecen un aplauso los vecinos de Cherta por ese acto de caridad cristiana, que revela mucha nobleza de sentimientos humanitarios.

Melones

Han empezado nuestros hortelanos a presentar los primeros melones de

este país, que, si bien no tan superiores regularmente como los de la comarca valenciana, son muy esquisitos cuando se cogen maduros, pues nuestros agricultores empiezan a adquirir la costumbre de una especial selección en toda clase de semillas destinadas al cultivo.

Muerte original

de una serpiente

Un vecino de Santa Barbara tenía en una jaula cuatro iernas cogujadas de un nido que cuidaba con gran solicitud. Habiendo penetrado una serpiente en la jaula, se comió tres de los pájaros; pero hinchado el vientre del reptil, al querer salir después, no pudo verificarlo, quedando presa dentro entre los hierros de la jaula donde, hallada infraganti por el dueño, fué muerta con gran asombro de este suceso original.

Balneario de Cardó

Notase de pechos días a esta parte mucho movimiento de viajeros que van a visitar el delicioso Balneario de Cardó, tan acreditado por el admirable efecto de sus aguas, como por la bonancible temperatura que en él se disfruta y los aires purísimos que se respiran a la sombra de su vigorosa vegetación, encanto y delicia de todos los visitantes.

«Hispania»

Se ha publicado el número 35 de la revista Hispania, cuyo sumario por demás interesante lo forman los siguientes trabajos: «El primer requiebro» por Don Eduardo Montesinos e ilustración de Don J. Mir; la segunda de las cartas sobre la India Inglesa, escritas por D. Autonio Certón, con variedad de grabados fotográficos; un eruditísimo artículo de don Pompeyo Gener sobre las armaduras árabes procedentes de la famosa colección del Duque de Osuna, también ilustrado con grabados; Crónica acerca de la Exposición de París que firman los señores Puig y Valls y de Mar y que acompañan dibujos de Llobet; y la correspondiente Revista quincenal de teatros. En la sección artística figuraron también una bellísima portada en color, del Sr. Llaverias, una bonita página de Julio Borrell, cuatro hermosas fotografías referentes a las últimas fiestas celebradas en Arenys de Mar y una caricatura «El Ministro nuevo» de Villar. Como todos los anteriores, este número resulta muy ameno y muy artístico, acreditando, por sus condiciones tipográficas y demás, la perfección de los trabajos que realiza la casa de don Hermenegildo Miralles, que edita Hispania.

«Por Esos Mundos»

Entre los varios e interesantes trabajos que contiene en sus 28 páginas el número de Por Esos Mundos, correspondiente a la presente semana, son en extremo sugestivos los titulados: «Un ferrocarril hidráulico», «Los indigenas de Jimbamberoro», «El ciclo mo-

norail», «Un carbón encendido que no quema» y «El «clou» de la exposición pan-americana». Todos ellos ilustrados con profusión de dibujos y fotografías.

Contiene, además, el número que tenemos a la vista, el «Premio de Mutualidad» y las acostumbradas secciones de «Preguntas y respuestas», «Curiosidades fotografiadas, etc., y ocho páginas de folletín encuadrable.

Enseñanza de corte

Calle de la Mercet 17 3º.

Oficial barbero

Se necesita uno que sepa su obligación para todo estar en el Salón Oriental de Agustín Escardó, Calle del Angel, 13.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curan mas pronto y rápidamente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farcia, Barcelona.

PÁGINAS del TEATRO

Entrada de Felipe IV en Lérida.

6 de Agosto de 1644

El mariscal La Motte y Mr. S'Argenzo, acaudillando cada uno un numeroso ejército, se habían posesionado de Balaguer, Lérida, Agramunt y otras plazas, apoyados por los mismos catalanes, que no veían con gusto la soberanía de Felipe IV.

Decidido este monarca a ejercer sus derechos sobre aquellos vasallos y combatir con tesón a los franceses, mandó al general D. Felipe de Silva al frente de 14.000 infantes y 4.000 caballos, con objeto de que sitiara a Lérida, quedándose el rey en Fraga esperando el resultado.

La plaza se hallaba bajo el mando de S'Argenzo, que, esperando refuerzos de La Motte, no cesaba de verificar salidas violentas, obligando por esto al general español a bombardear de un modo constante la ciudad, causando numerosas bajas entre los leridanos, que habían hecho causa común con los franceses.

Trató La Motte de socorrer la ciudad; pero la falta de alimentos y escasez de agua le obligaron a retroceder, manifestando así al gobernador de la plaza Mr. S'Argenzo, el cual, viendo quererla imposible la resistencia, capituló honrosamente, firmándose las condiciones de la entrega el 30 de Julio de 1644 y haciendo su entrada triunfal el 6 de Agosto. No sólo perdonó el rey a los catalanes, sino que les prometió respetar sus fueros, pragmáticas, usajes, privilegios y leyes, consiguiendo con esta política de atracción captarse las simpatías de ellos, que entregaron pronto las plazas de Balaguer y Agramunt.



COMIDAS PARA EL 7 DE AGOSTO

POR LEON LOTTI

Almuerzo.—Revuelto de huevos y calabacines.—Bacalao a lo marinero.—Estofado de carne de toro.—Gazpacho.—Postres.—Comida.—Sopa de angel.—Salmón a la irunesa.—Judías verdes a la mayordoma.—Pollo asado Ensalada.—Postres.—Bacalao a lo marinero.—Cuézase el bacalao y póngase en la fuente con su propio caldo, en él que se habrá disuelto una yema de huevo cocido un ajo machacado y algo de pimienta, añádese aceite frito vinagre y cebollitas, y sirvase.—Sopa de angel.—En un litro de leche hirviendo se echan 400 gramos de harina de arroz, sin dejar de menearlo hasta que se haya espesado algo.—Se batien media docena de huevos y se agregan 100 gramos de azúcar y un polvillo de canela y vainilla.—En la cacerola que está la leche que se habrá retirado del fuego, se echan los huevos batidos se revuelve todo bien para que se mezcle. Durante diez minutos se deja cocer al baño María sin dejar revolverlo, y se sirve.

Amenidades

PIGRAMAS

—Ay, la lengua me mordrá!
—Gritó Inés con tono airado:
—Y la dijo su cuñado.
—Mentira; de ser así
te habrías envenenado.

En un acceso de celosía a menudo tiro el pobre Mochucar
con tal rabia de los pelos
que se arrancó... la peluca.

Telegramas

Los anarquistas en Nueva York

Nueva York.—Al italiano que se suicidó en Palterzon y cuya identidad no ha podido establecerse, se le ha encontrado una carta que demuestra la íntima amistad que le unía con Bressi. —Catastrofes y obsequios. Es inminente la prisión de gran número de anarquistas.

Ayer han sido incendiadas varias casas propiedad del Sheriff Hopper. Esta autoridad se había vanagloriado el día anterior de que debiera matarse como a un perro a un anarquista italiano.

El Emperador Guillermo a Victor Manuel III

Roma.—El telegrama que el emperador Guillermo ha mandado al rey Victor Manuel, dice así:

• Profundamente conmovido por la muerte de tu noble padre, que fué mi queridísimo amigo y fiel aliado, te envío con la expresión de mi pena, mis votos más sinceros y calurosos para tu reinado. Pueda nuestra amistad unir nuestras casas y nuestros pueblos como durante el reinado de tu augusto padre. El recuerdo del rey Humberto quedará eternamente grabado en mi corazón.—Guillermo.

Hubo complot

Roma.—La opinión general en esta población es que el atentado contra el rey Humberto es resultado de un complot. Se han operado bastantes detenciones en Ancoraz y en Roma, y continúan activamente en Monza las investigaciones y pesquisas.

La proclama de Víctor Manuel.

Roma.—En la proclama que el rey Víctor Manuel III ha dirigido al pueblo italiano, promete inspirarse en los ejemplos de su augusto padre, del gran rey Humberto, que merecerá en la Historia el dictado de «Padre de la patria». «Mi augusto abuelo—dice—fué la gloria de la unidad e independencia de la patria. El rey Humberto conservó celosamente la herencia. Mi reinado procuraré inspirarlo en ambos ejemplos. ¡Dios me dé ánimos para desempeñar este cometido!» Termina diciendo que el lema de su casa es el «Roma intangible», que es simbolo de la grandeza de la patria.

El hermano de Bressi

Roma.—El hermano de Bressi, que es oficial de artillería, ha solicitado la licencia absoluta. Se le dará probablemente un destino civil.

Por cierto que inconscientemente ha sido dicho oficial causa de un duelo. Dos capitales cuestionaron respecto a la conducta que habrá de seguirse con el teniente Bressi. El uno propuso retirarle el saludo. El otro opinaba que bastaba con la separación, porque al fin y al cabo no era culpable de los actos de su hermano. La cuestión fué agriándose y se concertó un desafío. Verificado el encuentro, resultó herido en la cabeza el capitán que proponía retirar el saludo al teniente Bressi.

El agresor del Shah

París.—El autor del atentado contra el Shah de Persia se apellida Salafon, es anarquista furibundo, ha sufrido varias condenas. Ha confesado que estuvo a punto de asesinar a Casimiro Perier, siendo descubierto en el momento de intentar el golpe. Figura en los libros de policía como un anarquista peligroso. Si se confirma que disparó su revólver contra el Shah, hay motivo para condenarlo a muerte.

Un redactor de L' Echo de Paris ha celebrado interview con el primer secretario del Shah de Persia. Dicho funcionario coincide con la opinión de su soberano y la de algunos periódicos, que consideran loco al agresor.

La peste en Inglaterra

Han ocurrido cuatro casos de peste bubónica. Créese importada por un buque de la Compañía Peninsular.

La mujer de Bressi

Bruselas.—En el Hospital civil se halla una joven que ha manifestado que en 1897 contrajo matrimonio en Nueva York con un italiano llamado Tomás Calferi. Duda que fuera aquél su verdadero nombre. Al presentarle el retrato de Bressi, ha dicho: «Bien pudiera ser éste mi marido.»

La familia Bressi

Comunican de París que han sido detenidos la hermana y la amante de Bressi.

El hermano de éste ha pedido cambiar de apellido.

García Alix

En breve saldrá para San Sebastián el señor García Alix.

El señor Alzola

El director de Obras públicas irá a Bilbao antes que los reyes realicen su viaje a las provincias vascongadas.

Huelga

París, 5.

La huelga de cocheros se agrava hasta el extremo de constituir un serio peligro.

Funciones religiosas

París, 5.

Por orden del Arzobispo se celebrarán funciones religiosas en todas las iglesias de esta capital en sufragio del alma de las víctimas de la guerra de China.

Declaraciones

París, 5.

El señor Valdavia, redactor del periódico La Lucha, ha declarado a un periodista francés que los americanos comprometen la suerte de Cuba.

Se afanan sólo en explotar la isla no habiendo cumplido ni una sola de sus promesas.

Los cubanos ahora se limitan sólo a esperar que un cambio de presidente cambie la política d-sacertada que sigue Mac Kinley en la Gran Antilla.

Artillería

Hoy se ha enviado a San Sebastián para que lo firme S. M. el decreto disponiendo la adquisición de nuevo material de artillería.

Se comprarán desde luego 144 cañones de tiro rápido.

Gran batalla

París, 5.

Treinta mil boxers han aparecido al Norte de Tien-Tsin.

Se cree inminente una gran batalla.

Suicidio

París, 5.

Circula el rumor de que se ha suicidado Li Hung-Chang.

Parto notable

Una lavandera ha dado hoy a luz cuatro niños, tres han muerto, el cuarto sigue bien.

El agresor del Shah

París, 5.

Parece que el autor de la agrasión contra el Shah se llama Carlos Owi y es natural de Córcega.

De San Sebastián

San Sebastián, 5.

Han regresado de Bergara los señores Romero y Eulate.

El Sr. Dato ha negado que piense realizar una nueva combinación de personal.

Responsabilidades

París, 5.—Telegrafian de Roma que el tribunal que ha de juzgar a Bressi, exigirá responsabilidades a los que debieron evitar el regicidio.

Detención

París, 5.

Ha sido detenido en Roma el director del periódico socialista titulado Avanti.

Asesinatos

París, 5.

Telegramas recibidos en Londres, dan cuenta de horribles asesinatos cometidas por los Chinos al Norte del Imperio Celeste.

Los anarquistas

París, 5.

Según investigaciones practicadas por la policía, parece comprobado que los grupos de anarquistas procedentes de los Estados Unidos y desembarcados los más de ellos en Inglaterra, abrigan el criminal propósito asesinar a todos los soberanos de Europa.

La policía francesa vigila constantemente los puertos y fronteras para evitar hasta donde sea posible que se introduzcan en Francia nuevos individuos de dicha secta, refugiados, según se cree, en Londres, de donde marchan a los puntos que les convienen para realizar sus propósitos.

Máquina infernal

París, 5.

En Versalles se ha encontrado una máquina explosiva de gran tamaño.

Contra el anarquismo

Madrid, 5, 4'15 t.

Asegúrase que entre el Gobierno de los Estados Unidos y los de varias potencias europeas, se han cruzado numerosos telegramas relacionados con el movimiento anarquista.

También se han cambiado impresiones entre varios Gabinetes europeos y los de España y Francia.

Confirmase que se va a establecer una inteligencia entre todos los países, incluso España, para contrarrestar el anarquismo.

Los heridos del

Infanta Isabel.

Madrid, 5, 4'15 t.

Dicen de San Sebastián que el Sr. Silvela ha visitado a los heridos en la catástrofe del Infanta Isabel.

Los heridos continúan lo mismo, excepto el fogonero Díaz, que se ha agravado mucho, habiendo sido preciso ponerle una camisa de fuerza para evitar que se arroje de la cama, pues sufre delirio con síntomas progresivos.

También S. M. la Reina ha ido a Pasajes a visitar a dichos heridos, a los cuales les ha dirigido palabras de consuelo y se ha interesado por su mejor asistencia.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurante á cargo de MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compuestas de 3 platos á elegir de la carta, pan, vino y postres **15 pesetas**.

Medios abonos para 5 comidas **7'50 pesetas**.

Servicio esmerado

Precios modicos

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los célebres polvos del Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.

Único representante en España: J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona.

De venta en Tortosa: FARMACIA VÉRGES.

Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2º.

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3

y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.º á 10 cénts. el palmo cuadrado y colocadas á domicilio.

Id. id. 2.º á 8 cénts. el idem id.

Id. id. 3.º á 7 » » »

Cadenilla y fantasía á precios convencionales segun la clase y colores.

Se componen y repintan las usadas.

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno á todo estar en la Barbería de D. Carlos Gasulla, Ciudad, 4, Tortosa.

Comercio de Arturo Mestres

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de corbatas de última novedad.

Igualmente hay sombrillas y abanicos de todas clases según las exigencias del buen gusto y la elegancia todo á precios modicos que hacen más recomendable esta reputada casa tan favorecida del público tertosense.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. José C. Foguer. P. del Hospital 5,

ZAPATERIA y almacén de Calzado de MORRISON

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color

forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.
Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios

para campo.
Zapatos de goma para barro y para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormeris, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer.
Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.

teléfono edificio E

Aguas arsenicadas
MANANTIAL BORBOLL

(Laringitis,

bronquitis y catarrus cónicos); en las de las vías urinarias; en el escrofúlismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Admirables en las afecções herpéticas; en las de las viñas respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrus cónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofúlismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.

Y

algunos

casos

de

los

que

se

curan

rápidamente.